
CA ABF Midi Pyrénées 16/01/2024
Hybride

Sur place : Charlotte H, Anthony, Romain, Laurent, Alexandra
A distance : Emeline, Charlotte C
Excusé : Georges
Absents : Evgenia, Eva
Invité : Félix Charreton (MD31)

Ordre du jour :
1. Mise à jour bureau et CA
2. Projets 2024 (JE Bib vertes, Vis ma vie, Bibenbar…)
3. Banque : changement
4. CN Villeurbanne

Mise à jour du CA
Mail de radiation à Marjolaine + Mélisande – Charlotte C envoie les mails au bureau
Eva et Alex échangent leurs postes (vice secretaire et secretaire)
Charlotte H prend la place de Charlotte C qui devient viceprésidente (mise à jour du site par David)
Romain lache la vice présidence, il reste au CA

Charlotte C transmet ces changements au siège

Projets 2024 :
Journée d’étude Bibliothèques vertes avec la Bibliothèque de Toulouse
Probablement 2nd semestre 2024 (ce qui laisse plus de temps pour co-construire) même si temps 
fort en mars sur l’écologie à Cabanis.
Claire Ramon en charge de la journée à Cabanis.
Charlotte C, pour l’ABF, contacte Claire. Proposition : prise en charge par l’ABF de certains
déplacements/hébergements et de café/chouquettes pour l’accueil.

JE Intelligence artificielle (Alex et Laurent)
Sujet traité par OLL (journée Mutations des métiers lundi 12 février à Toulouse)
https://www.occitanielivre.fr/mutations-des-metiers-du-livre-3
A contacter Lionel Dujol (CRFCB), Médiad’oc (mardi des bibliothèques), Raphaëlle Bats.
Voir le mardi des bibliothèques de Mediad’Oc : vérifier le programme si y’a pas déjà quelque chose

Lieu : au Quai ou à Cabanis ou à la MD (salle de formation pour une vingtaine de personnes)
Idée : Proposer une journée avec le Quai des savoirs avec visite de l’expo et JE le reste de la 
journée.
19 septembre ? Lundi ou jeudi ? octobre ?
Alex contacte le Quai des savoirs

Vie ma vie : 
Pas de nouvelles de Médiad’oc.
ABF pas en capacité de porter ce projet sans Médiad’oc

Bibenbar(s)
De nouveaux venus à Toulouse et toujours un noyau dur de participants.



Dates à annoncer sur le site (et Facebook et Instagram) :
 6 février (Bistrot 12)
 5 mars
 2 avril
 7 mai
 4 juin
 Bibenparc en juillet (  ?)

Visites de bibliothèques/ visites couplées d’expo
- Matinée visites BU : exemple ENAC et campus sciences : Emeline réflechit pour la thématique et 
la date
Thématique possible : Service de chat
- Médiathèque Castelnaux d’Estretefond : Alex visite
- Castenet Tolosan : projet de CCAS/Médiathèque à venir
- Visite Expo Muséum “Vie sexuelle des plantes”, Quai des savoirs “Intelligence artificielle” avec 
visite guidée
- Moulin de Roques : Tiers lieu ouvert il y a deux ans

Banque
On change de banque.
Courrier de la MAIF demande de pièces d’identité du trésorier et de la présidence, pour un 
changement d’adresse. Qui a fait ce changement d’adresse ?

Séminaire à Villeurbanne :
Charlotte H représente l’ ABF MP
Journée 4 ateliers :

 Mobilisation pour nouveaux CA 2025-2028
 Publications ABF  : newsletter, bulletin…
 Formation
 Relations salariés, BN et groupes régionaux

CH s’est positionnée sur les ateliers 3 et 4

CN :
 Validation fiches projets, JE, budgets commissions…
 Congrès 2024  : Action culturelle et bibliothèques en action (affiche dispo)
 Retour audit commissaire aux compte et dissolution ABIS

Autre : Partager la base de données de l’ENSSIB 
et signaler le manque d’inclusivité dans le menu déroulant. 

Félix Charreton, de la MD31 :
Référent territoire des communes autour de Toulouse et de la métropole.
Enjeu : créer du lien entre les bibliothèques, mais n’y arrivent pas.
Pas de réseaux de bib.
Avait organisé un tournoi de jeux vidéo intercommunal (40 participants) et créé un serveur Discord 
à cette occasion qui répondait aux problèmes de communication qu’ils avaient pu rencontrer. 
6 mois de fonctionnement puis le service informatique leur a dit que ce n’était plus possible car pas 
conforme aux normes de sécurité.



Felix propose la reprise du serveur Discord par l’ABF pour maintenir ce lien entre bib, mais 
s’interroge sur la légitimité de le faire avec l’ABF. Les collègues de la MD31 n’y participeraient 
probablement pas.
Intérêt de l’ABF pour cet outil de lien mais pas dans les mêmes objectifs. Est-ce le bon outil ?

Felix y réfléchit, Charlotte en discute avec les copains pour voir s’il y a des niches et des discords 

Divers
Formation Auxiliaire de bibliothèque.
Des demandes arrivent sur la boîte mail. A renvoyer vers Cécile Berthon à Médiad’oc.
Charlotte H et Cécile travaillent sur une nouvelle maquette pour les cours
Pas de certification pour 2024 donc pas de prise en charge CPF. L’instruction des dossiers de 
candidature se fera avant la réponse de la certification CPF.
Homologation en cours
Condition de lancement de la session : au moins 12 inscrits

Présentation de l’ABF au DDAME, par Alex et Charlotte C, en mars

Instagram, 63 followers. Charlotte H soulève la question de la story à l’occasion de la nomination 
de Rachida Dati. Quel objectif pour ce post, quel positionnement ? Pas de ligne éditoriale décidée. 
Au départ, outil de com’ en direction des jeunes collègues, par opposition à Facebook et son public 
vieillissant. Lien à faire entre nos différents outils.

Adhésions 2024. 11 adhésions mais presque personne du CA
Mail pour inciter à adhérer, annonce des 2 JE, des visites, des bibenbar etc et en plus y’ a du 
chocolat ! A envoyer aux anciens adhérents et via la liste de diff faite par Evgenia.

Prochain rdv le 27 février, à 19h. A la BU Arsenal ( ?)


